

L'association romande de L'Ecole à la ferme affiche une excellente santé

Martine Romanens

Pas moins de 11 575 élèves ont eu accès aux services des prestataires de L'Ecole à la ferme romande, l'an passé. L'association, qui tenait ses assises le 12 mars à Sion, compte 54 prestataires.

Bien que le Valais ne compte, pour l'instant, aucun prestataire actif, c'est dans les locaux de son Ecole d'agriculture de Châteauneuf, à Sion, que s'est déroulée l'assemblée annuelle de l'association romande de L'Ecole à la ferme, ce 12 mars 2018. Celle-ci affiche une bonne santé avec 54 prestataires à fin 2017. Si dix nouveaux membres ont rejoint ses rangs, l'association enregistre également quelques démissions. Appel est lancé aux intéressés. «Nous aimerions compter dans nos rangs des professionnels de la vigne», suggérait Laurence Creteigny, présidente.

Chaque prestataire reçoit le matériel nécessaire à la bonne marche de l'activité, cela à charge de l'association. Cette année, une partie du classeur qui sert de base a été remise au goût du jour. Ainsi, l'encart *Le chemin du lait* est désormais téléchargeable en libre accès



Les membres du comité: Anne Chevalley et Etienne Dutoit, membres sortants, Claudia Jaquier (Agir), Elisabeth Baumgartner (VD), Tècle Lachat (JU), Françoise Häring (Jura bernois), debout de gauche à droite, ainsi que Alexandra Läderach (FR) et Laurence Creteigny (VD), accroupies de gauche à droite.

M. ROMANENS

sur le site internet (voir «Sur le web»).

Un «guide didactique» a été édité par le Forum national L'Ecole à la Ferme. Résumant les éléments contenus dans le classeur, il tire les liens entre les activités de L'Ecole à la ferme et le Plan d'études romand, facilitant l'intégration des visites dans les programmes des enseignants. L'Ecole à la ferme intègre le réseau EDD des acteurs extrascolaires suisses, placé sous l'égide du centre de compétences «Education21».

L'année s'est déroulée au gré de présences lors de manifestations tant éducatives qu'agricoles. Fabienne Bruttin, nouvelle directrice de l'agence d'information agricole Agir, invitait d'ailleurs les membres à annoncer les activités des fermes et sections cantonales, ceci afin de les promouvoir à plus grande échelle.

C'est donc au total 11 575 élèves romands qui ont pris le chemin de la ferme en 2017, contre 46 000 au total en Suisse. Un succès pour l'association dont deux membres

du comité démissionnaires, Etienne Dutoit et Annette Chevalley, ont été chaleureusement remerciés. Ils laissent ainsi des places vacantes. Les cantons de Genève, Neuchâtel et Valais n'ont désormais aucune représentation au comité. Tècle Lachat, de Courcelon (JU), reprendra quant à elle la place revenant de droit à l'Association romande des paysannes professionnelles, à l'origine du projet.

Invité, Ludovic Delaloye, cuisinier et responsable de projet à l'Ecole d'agriculture



Ludovic Delaloye, cuisinier et responsable de projet auprès de l'Ecole d'agriculture du Valais, au sujet de la promotion des produits du terroir: «Notre volonté est de persuader plutôt que d'imposer».

M. ROMANENS

du Valais, a présenté, en conférence, la démarche de durabilité entreprise par le canton du Valais. Plus de 6 millions de repas sont ainsi servis annuellement au niveau cantonal dans la restauration collective publique et parapublique. Le Service cantonal de l'agriculture, par son école d'agriculture, en collaboration avec la Fondation pour le développement durable des régions de montagne, conduit différents travaux, dont la promotion des produits de proximité dans le domaine de la restauration col-

lective. Rendez-vous est pris pour fin 2018 pour l'annuelle journée de formation qui sera organisée autour du thème de la biodiversité.

SUR LE WEB

www.vs.ch/web/sca/cuisine-collective-et-produits-regionaux pour des informations concernant la démarche valaisanne. www.ecolealaferme.ch/ Supports pour trouver les documents et supports d'enseignements téléchargeables en libre accès.